EL PROYECTO DE BILBAO URBAN & CITIES DESIGN SELECCIONADO EN LA CONVOCATORIA DEL PROGRAMA DE AGENTES INTERMEDIOS

El proyecto "**Proyecto Rethinking Cities** – *Repensando Nuestras Ciudades*", presentado por la <u>Asociación "Bilbao Urban & Cities Design"</u> (BUCD) ha sido valorado como el tercero mejor entre entre las diez propuestas aprobadas en el marco del Programa de Agentes Intermedios de la Diputación Foral de Bizkaia.



Dicho Programa apoya proyectos, promovidos por entidades sin ánimo de lucro de ámbito sectorial, como en el caso de BUCD, que vayan dirigidos a pymes de Bizkaia en un número mínimo de 5, y que tengan como finalidad afrontar determinados retos del tejido empresarial.

Los retos en torno a los que deben girar los proyectos son:

- La cooperación interempresarial
- El impulso de modelos de producción y consumo sostenibles
- La reubicación en Bizkaia de implantaciones industriales y cadenas de suministro
- La digitalización de las empresas

Con el objetivo de responder a la demanda interna de fomentar una mayor colaboración entre los miembros de la Plataforma de Soluciones Urbanas de BUCD, el proyecto presentado se focalizó en la primera de las líneas del Programa, con el ánimo de definir estrategias de mercado conjuntas en diferentes ámbitos; al que se han adherido inicialmente 20 empresas y entidades socias.

Y el pasado 19 de septiembre, aprovechando el encuentro anual de socios que tuvo lugar en Ingurubide — Centro de Recursos para la Sostenibilidad Urbana de Bilbao -, se presentó oficialmente el proyecto desgranando sus objetivos y líneas de trabajo.



Tras una breve introducción por parte del coordinador de BUCD Xabier Arruza, este cedió la palabra a Jone Belaustegigoitia socia fundadora de la empresa <u>Lur Studio</u>, seleccionada para la dinamización de los grupos y desarrollo de la estrategia participàtiva del proyecto.

Inicialmente se diferenciaron seis líneas de trabajo, pero debido a que dos de ellas disponen de un menor grado de avance en estos momentos y por lo tanto, precisan de un mayor tiempo de maduración, finalmente se fijaron 4 líneas de actuación.

La primera línea es la centrada en procesos de renaturalización de entornos urbanos y diseño de espacios urbanos más amables. Su objetivo es conformar un equipo de colaboración entre empresas especializadas en ámbitos como soluciones basadas en la naturaleza, infraestructuras verdes, estudios de arquitectura y paisajismo, y que su vez se integren con empresas de tecnología Smart (IoT, Data Analitics...), con el objetivo de diseñar proyectos de renaturalización demostrativos en espacios públicos degradados.

La segunda línea se centrará en la aplicación de tecnologías transformadoras del ámbito urbano con el objetivo de conformar una plataforma integral o herramientas de control y análisis avanzados, que supongan una mejora en la integración, la captación, analítica e interpretación de datos provenientes de la ciudad.

La tercera línea tendrá la economía circular como eje, focalizándose en la adaptación de la oferta de productos y servicios al programa de compra y contratación verde 2030 del Gobierno Vasco. Con la idea de crear, entre otras posibles ideas, un laboratorio sobre prácticas de economía circular en el sector de la construcción en la planta de reciclado de áridos que se está finalizando por parte de la empresa GUTRAM en Gallarta. Y poder así validar el uso de los distintos materiales valorizados.

Y la última de las líneas en las que trabajaremos será nuestro proyecto Madrid Urban & Cities Design. Esta es una spin-off del modelo de negocio de BUCD en Madrid, inicialmente traccionada por las empresas socias allí ya establecidas. El objetivo es tejer una mayor red colaborativa que permita afrontar proyectos de carácter urbano sostenible en la ciudad y su territorio. Y que esta estructura sirva de puente de acceso al mercado nacional para los actuales socios de BUCD.

Las empresas que forman parte de Bilbao Urban y se han adherido en la primera fase a este proyecto son las siguientes: <u>Abad Design; Berdeago; Romo Telecom; Fhimasa; De Diego S.L.; In2destination; Leber; Pezestudio; Techfriendly; Dair; G&C Arquitectura; Calco; Unica Analytics; Neko; Smart & City Solutions, Itac, Gutram y Hormigones Vascos.</u>

El proyecto, cuyo horizonte temporal abarca hasta finales de 2024, convocará a lo largo de este periodo una serie de reuniones y dinámicas grupales con el objetivo de generar una serie de soluciones integrales con las que acudir al mercado de manera conjunta, diseñar algún proyecto demostrativo o dando un paso más allá, establecer grupos de cooperación con estructura y marca fija; la primera de las cuales será en el mes de noviembre.

A las 20 empresas adheridas inicialmente, se espera puedan unirse diez nuevas con capacidad de complementar las líneas de cooperación definidas.

Es en este punto donde invitamos a aquellas empresas y entidades interesadas a integrarse en el proyecto.

La organización de este proyecto se coordina desde la Asociación Bilbao Urban & Cities Design, que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Fecha 2025/11/27